



**Instituto de  
Relaciones  
Internacionales**



Queridos/as colegas,

Es un placer escribirles nuevamente, en esta ocasión, para agradecerles por su participación en las **IX Jornadas de Estudios sobre el Medio Oriente**. A lo largo de los tres días que compartimos contamos con más de 40 ponentes de 20 universidades tanto nacionales públicas y privadas, como de distintas partes de América Latina y del mundo.

#### **Universidades participantes**

##### **Nacionales (públicas y privadas)**

Universidad Austral  
Universidad de Buenos Aires  
Universidad Nacional de Córdoba  
Universidad Nacional de La Plata  
Universidad Nacional de Rosario  
Universidad Nacional de San Martín  
Universidad Nacional de Villa María  
Universidad Abierta Interamericana  
Universidad Católica Argentina  
Universidad del Salvador

##### **Internacionales**

El Colegio de México  
Doha Institute for Graduate Studies  
Friedrich-Schiller-Universität  
Instituto Académico Van Leer  
Pontificia Universidad Católica de São Paulo  
Qatar University  
Università Cattolica del Sacro Cuore  
Universidad Hebrea de Jerusalén  
Universidad de La Laguna  
Universidad Pompeu Fabra

Nuestra evaluación del evento fue sumamente positiva y alentadora. Consideramos que se trató de un ejercicio genuino de reflexión sobre los modos en que investigamos sobre el Medio Oriente y el Norte de África desde disciplinas y ejes sumamente diversos. Desde la constitución de identidades políticas, al estudio de la política exterior, y desde las cuestiones de género y los derechos de las mujeres, a la relación entre política y medio ambiente, la guerra y la seguridad, las Jornadas albergaron aportes de estudiantes de grado y posgrado, y de investigadores en diferentes etapas de su formación.





**Instituto de  
Relaciones  
Internacionales**



Un hilo conductor atravesó las presentaciones de cada día de las jornadas. En pocas palabras, que los abordajes sobre cada problemática demandan una atención multidimensional sobre el poder y que, lejos de representar un obstáculo, la distancia entre América Latina y el Medio Oriente y Norte de África constituye una ventaja más para estimular ejercicios interpretativos sobre sus realidades y fenómenos. Observar y comprender al otro es, indudablemente, un paso inexpugnable para entendernos a nosotros mismos.

Es sumamente significativo enfatizar que las Jornadas concluyeron con un debate acerca de cómo las experiencias latinoamericanas pueden aportar aprendizajes de resolución de conflictos para una región plena de enfrentamientos, migraciones forzadas y guerras civiles. Asimismo, que ofrece herramientas para comprender contextos que presentan condiciones adversas para el ejercicio de libertades civiles y que estimulen la irrupción de actores que bregan por conquistar y expandir derechos frente a gobiernos eminentemente autoritarios y monarquías absolutas con espacios públicos restringidos. Por eso, estas Jornadas reivindicaron un sitio en la academia, tanto argentina como latinoamericana, para el oficio de investigar y la vocación de conocer.

Pronto compartiremos los links de cada una de las mesas. Mientras tanto, agradezco a los participantes y a mis compañeros en el Departamento y en el Núcleo, por su trabajo para llevar esto adelante. Asimismo, nos comunicaremos dentro de unos días con quienes hayan expresado su deseo en participar de una publicación colectiva para concretar detalles.

Esperamos encontrarlos en próximas ediciones de estas Jornadas y seguir consolidando lazos de colaboración a futuro.

Un fuerte abrazo, de parte del equipo y mía,

***Ignacio Rullansky***

Coordinador

Departamento de Medio Oriente

IRI-UNLP

**INSTITUTO DE RELACIONES INTERNACIONALES**

Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales - 48 N° 582 5º piso (B1900AMX) La Plata

República Argentina - Tel: 54 221 4230628 - [iri@iri.edu.ar](mailto:iri@iri.edu.ar) - [www.iri.edu.ar](http://www.iri.edu.ar)



**UNIVERSIDAD  
NACIONAL  
DE LA PLATA**